

## Pressemitteilung

Stärkung der Kindertagespflege, Kooperation zwischen der Gemeinde Wehrheim und dem Kinderbetreuungsservice Lichtblick Usingen e. V. – Pressetermin am 24.04.2023

Die Gemeinde Wehrheim unterstützt seit dem 01.01.2023 die Betreuung von Wehrheimer Kindern in der Kindertagespflege, also bei Tagesmüttern bzw. Tagesvätern. Die Gemeindevertretung Wehrheim hat hierzu am 11.11.2022 einen entsprechenden Beschluss gefasst. Für das Haushaltsjahr 2023 stehen 30.000,00 € zur Verfügung, mit denen Wehrheimer Kinder, die bei einer Tagespflegeperson betreut werden, gefördert werden.

Bislang hat die Verwaltung mit insgesamt sechs Tagespflegepersonen, die bereits Wehrheimer Kinder betreuen, entsprechende Vereinbarungen abgeschlossen. Bereits zum 01.01.2023 wurden 10 Betreuungsplätze gefördert. Weitere Vereinbarungen mit anderen Tagespflegepersonen sollen noch abgeschlossen werden, sobald absehbar ist, dass Wehrheimer Kinder aufgenommen werden und hier noch keine Vereinbarung abgeschlossen wurde.

Insgesamt werden voraussichtlich 13 Familien im Jahr 2023 durch die Förderung unterstützt. Dies ist möglich durch eine entsprechende Budget-Hochrechnung sowie auch die Abstimmung zwischen Verwaltung und den Tagespflegepersonen hinsichtlich der Aufnahme der Kinder in den Kindertagesstätten in Wehrheim.

So wird beispielsweise ein Kind bis zum Sommer gefördert und wechselt dann aus der Kindertagespflege in die Kindertagesstätte. Der freigewordene Platz in der Tagespflege wird dann durch ein neues Wehrheimer Kind belegt – somit statt der Förderung eines Kindes dann zwei Kinder.

Ziel der Förderung der Tagespflege ist es, die Betreuung der Kleinsten bei Tagesmüttern bzw. Tagesvätern attraktiver zu machen. Die Tagespflege ist ein sehr wichtiger Baustein in der frühkindlichen Bildung und eine wertvolle Ergänzung der Kleinkindbetreuung in der Gemeinde Wehrheim.

Die u2-Betreuung ist in Wehrheim gut aufgestellt, jedoch wird immer mal wieder die Auslastungsgrenze der Kindertagesstätte "Wiesenau" erreicht, Neuaufnahmen sind dann nicht mehr oder nur noch mit längeren Wartezeiten möglich. Durch die Förderung der Betreuung in der Tagespflege kommen die Kinder erst später in die Kindertagesstätten, was insgesamt eine Entlastung der Kapazitäten in der Kindertagesstätte "Wiesenau" bringt.

Wir sind sehr froh, mit Frau Kleemann, stellvertretend für den Kinderbetreuungsservice Lichtblick e. V., eine engagierte Vermittlerin an unserer Seite zu wissen. Außerdem sind wir dankbar für die wichtige Arbeit, die die Tagesmütter und Tagesväter in Wehrheim und Umgebung leisten. Außerdem ist Frau Christ als zuständige Fachbereichsleiterin der Gemeinde die Schnittstelle zwischen Tagespflege, Kinderbetreuungsservice, Eltern und Kindertagesstätten. Durch ihre langjährige Erfahrung im Bereich der Verwaltung der Kindertagesstätten hat Frau Christ immer einen guten Überblick.

Leider gibt es in Wehrheim derzeit nur eine Tagespflegestelle bei Frau Hlawan, die Gemeinde würde es begrüßen, wenn langfristig wieder mehr Tagespflegestellen in Wehrheim etabliert werden können. Und hier sind die Eigentümer/Vermieter von Wohnräumen gefragt aber auch Interessierte Personen, die sich eine Tagespflegetätigkeit vorstellen können.

Vermieter / Eigentümer könnten prüfen, ob Wohnraum für Tagespflegepersonen zur Verfügung gestellt werden kann. Und interessierte Personen können sich gerne beim Kinderbetreuungsservice Lichtblick bzw. bei Frau Kleemann melden um dort nähere Informationen zur Qualifikation als Tagespflegeperson zu erhalten.

Wehrheim, den 24.04.2023

Gregor Sommer, Bürgermeister